



Naturliebhabergruppe Wiedehopf

Jahresbericht 2017

Naturliebhabergruppe
Wiedehopf Wikon

Weitere Infos unter: www.wiedehopf-wikon.ch

Sa. 07. Januar

Pflegearbeiten – Biotop „Bachtelen“



Schnee und eisige Kälte anfangs Januar. Der Arbeitstag musste abgesagt werden!

Fr. 20. Januar

Hobby 2016 – Helfer-Essen



Eine Grippewelle verhinderte bei einigen Helfern/innen die Teilnahme am Hobby 2016 Helfer - Essen. Bei einem Apéro wurde rege über die vergangene Ausstellung geredet. Werner Kurmann servierte zum Hauptgang Aargauer Braten, Kartoffelstock und Bohnen. Dies schmeckte allen und es hatte mehr als genug davon. Beim Dessert kreieren durften auch unsere Jüngsten mithelfen. Natürlich wurden den Helfern/innen alle Getränke offeriert. - An dieser Stelle sei noch einmal allen Helfern/innen und den OK Kollegen/innen für ihre Einsätze herzlich gedankt! – Wenn ein OK statuiert werden kann, gibt es vielleicht eine Hobby 2020.

So. 14. Mai

32. Morgenexkursion-en



Im dekorierten Foyer der MZH erwartete die Teilnehmer die von Werner Kurmann zubereitete traditionelle Gemüsesuppe, die auch noch einige Kenner anlockte. Für den Kinderwettbewerb hatte sich Nadine einige knifflige Fragen ausgedacht. Jedes Kind durfte einen tollen Preis auslesen. Alle weiblichen Gäste durften ein essbares Wiedehopf-Herz als Aufmerksamkeit zum Muttertag mit nach Hause nehmen. Ein grosses „Danke“ gilt allen Helferinnen und Helfern für ihre Hilfe beim Rüsten oder während und nach den Exkursionen.

Fr. 19. Mai

NLG Kerngruppe – Nachtessen



Alle aktiven Mitglieder der NLG Wiedehopf und die treuen Helfer Rosmarie und Josef Leupi waren zu einem feinen Nachtessen ins Restaurant Schlossberg eingeladen. Es sollte ein „Dankeschön“ sein für die vielen geleisteten Stunden, sei es als Helfer, Organisator, Leiter oder im administrativen Bereich.

Ich bin froh für eure tüchtige Mithilfe und danke allen für die gute Zusammenarbeit!

Bitte wenden

Sa. 17. Juni

Neophyten bekämpfen



Bei trockenem Wetter stellten sich 7 Helfer/innen dem Kampf gegen die Neophyten. Die eine Gruppe säuberte das Biotop von den Springkräutern. Die zweite Gruppe verschob sich hinauf in den „Säubode“ zu den Kanadischen Goldruten. Diese überwucherten dort eine grössere Fläche. Jene oberhalb der Strasse wurden ausgerissen und zu Haufen aufgeschichtet. Diejenigen unterhalb der Strasse mähte Josef mit der Dornensense. Die Stauden wurden durch das Bauamt in der Verbrennungsanlage Oftringen entsorgt.

Nach der schweisstreibenden Arbeit wurden die sieben Helfer/innen mit einem feinen Znüni belohnt. Danke Nadine!

Fr. 18. August

Ferienspass



14 Jugendliche aus der Umgebung bauten unter Anweisung von NLG Wiedehopf Mitgliedern ihre Insektenhotels selber. Die NLG Wiedehopf bezahlte den Teilnehmern vom „Ferienspass“ die Hälfte der Beschaffungskosten für die Insektenhotels. Alle Kinder durften ihre Insektenhotels mit nach Hause nehmen und dort aufhängen. Wir hoffen unsererseits, dass damit die Aufmerksamkeit für diese wichtigen kleinen Insekten geweckt wird. Am Schluss offerierte Werner Kurmann allen „Ferienspass-Kindern“ ein feines Zvieri. Danke Werner für die schöne Geste!

Fr. 01. September

Abendbummel



Es war nicht gerade einladendes Abendbummelwetter. Trotzdem beteiligten sich 22 Personen am diesjährigen Abendbummel. Hans Kaufmann und Hans Gut begleiteten die Gruppe bei anfänglich leichtem, später starkem Regen zur Wigger nach Brittnau. Rauch- und Mehlschwalben mussten ihren Zug unterbrechen und versuchten sich entlang der Wigger zu Verpflegen. Dies veranlasste die beiden Leiter etwas zum Vogelzug zu erzählen. Im Pistolenschützenhaus Reiden bewirtete uns Werner mit warmen und kalten Getränken, feinen Grilladen und knusprigen Pommes für die Jüngsten. Am Schluss waren fast alle Kleider wieder trocken!

Sa. 21. Oktober

Nistkasten reinigen



Bei wunderbarem Herbstwetter meldeten sich 21 alte und junge Helfer/innen zum diesjährigen Nistkasten reinigen. Das Frauenteam reinigte die Nistkästen zwischen Gigger und Tanngaben, ein Männerteam sorgte entlang dem Birchberg bis ins Oberdorf für saubere Nisthilfen und ein weiteres Team säuberte die Vogelhäuschen bei der Studeweid. Das Team Kurt Solleder und Meinrad Grüter machte sich von zu Hause aus auf den Weg um die Nistkästen in ihrem Revier zu reinigen. Susanne und Hans Kaufmann waren in ihrem Revier bereits früher tätig. So blieb für Edi und Hans noch ein Rest im Hintermoos und in den Matten. Inzwischen sind alle 210 Nisthilfen gereinigt. Neben einigen doppelt besetzten Kästen waren nur ein paar wenige leer. Die Belegung beträgt 101%. Nach dem Nistkasten reinigen trafen sich alle Helfer/innen im Materialdepot zum obligaten Zvieri gesponsert von der Naturliebhaberguppe Wiedehopf. An dieser Stelle sei allen grossen und kleinen Helfern/innen herzlich gedankt und wir hoffen, im nächsten Jahr wieder auf euch zählen zu dürfen. Danke.

Danke!

Liebe Helferin, lieber Helfer, im Namen der Naturliebhabergruppe Wiedehopf danke ich dir für deine wertvollen Einsätze zum Wohle der Natur.

Ich hoffe auch im 2018 wieder auf dich zählen zu dürfen.

Euch allen wünsche ich jetzt frohe Festtage und alle Gute im neuen Jahr.

Für die Naturliebhabergruppe Wiedehopf www.wiedehopf-wikon.ch

der Obmann Hans Gut

Unser Leitspruch:

**Nur was man kennt,
lernt man schätzen und bewahren!**

Ausblick 2018

| | |
|------------------------|---|
| Sa. 06. Januar | Pflegearbeiten – Biotop Bachtelen |
| So. 29. April | zwei Morgenexkursionen (33. <i>Exkursion</i>) |
| Fr. 25. Mai | NLG Kerngruppe - Nachtessen |
| Sa. 16. Juni | Neophyten bekämpfen |
| Fr. 31. August | 17. Abendbummel |
| Sa. 20. Oktober | Nistkasten reinigen |